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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 

 

30 января 2016 года: 
 

«Динамо» - ХК «Рязань» - 2:1 ПБ (0:0, 0:0, 1:1, 0:0, 1:0). Голы: Баранов, 
Пилипенко – Лебедев. 
 

«СКА-Нева»– «Химик» - 2:5 (2:1, 0:2, 0:2). Голы: Рычагов, Тихонов – Ремов, 
Зарипов-2, Балдаев, Митрофанов. 
 

31 января 2016 года: 
 

«Барс» - «Кристалл» - 1:2 (0:1, 1:0, 0:1). Голы: Ряшенцев – Попов, Матвеев. 
 
«Южный Урал» - «Челмет» - 4:1 (1:0, 2:0, 1:1). Голы: Каравдин, Сметанин, 
Марзоев, Музычко – Ионин. 
 
«Рубин» - «Зауралье» - 2:1 ПБ (0:1, 1:0, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Зюзякин, Иванов – 
Муштаев. 
 
«Торос» - «Сарыарка» - 2:3 (0:1, 0:2, 2:0). Голы: Каменев-2 – Благой, Беляев, 
Ломако. 
 
«Ижсталь» - «Торпедо» - 3:2 (1:0, 1:1, 1:1). Голы: Иванов, Вихарев, Дюрягин – 
Федоров, Сентюрин. 
 
«Нефтяник» - «Дизель» - 2:1 (1:0, 0:1, 1:0). Голы: Широков, Насыбуллин – Шутов. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
1 февраля 2016 года: 

 
18.30. «СКА-Нева» - ХК «Рязань». 
19.00. «Динамо» - «Звезда». 
19.00. ТХК – «Химик». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 35 (13+22) очка. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 20 голов. 
 
Ассистенты:  
Аслан Раисов («Буран») – 22 очка. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 24 (9+15) очка. 
 
Снайперы-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 9 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 



 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,18. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 22». 
 
Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 6. 
 
Штрафное время:  
Максим Юшков («Ермак») – 86 минут.  
  
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 41 88 

2. ХК «Рязань»  44 84 
3. «Торос»  44 84 

4. «Буран» 43 83 

5. «Нефтяник»  43 82 
6. «Ермак» 42 79 

7. «Ижсталь»  44 78 
8. «Сарыарка» 43 77 

9. «СКА-Нева» 42 76 

10. «Торпедо»  43 73 
11. ХК «Саров» 43 73 

12. «Зауралье»  43 70 
13. «Динамо»  42 67 

14. «Молот-Прикамье» 42 64 
15. «Южный Урал»  44 64 

16. «Спутник»  42 63 

17. «Челмет» 43 61 
18. «Сокол»  42 58 

19. «Рубин»  43 52 

20. «Звезда» 43 50 
21. «Барс»  43 43 

22. «Химик»  44 42 
23. «Дизель» 42 42 

24. «Ариада» 43 41 

25. «Кристалл» 42 32 
26. «Звезда-ВДВ»  25 11 



 
 «РУССКАЯ КЛАССИКА-2016» 
ПЛАН МЕРОПРИЯТИЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Высшая хоккейная лига представляет план мероприятий на «Русскую классику», 
которая пройдет с 5 по 9 февраля 2016 года в Твери.  
 
5 февраля  
15:00 - пресс-конференция, посвященная «Русской классике».  
 
6 февраля  
11:30 - фото - и автограф-сессия команды «Буран».  
12:00 - тренировка команды «Буран».  
13:30 - фото- и автограф-сессия команды ТХК.  
14:00 - тренировка команды «ТХК».  
16:00 - матч между командами Правительства Тверской области и сборной 
руководителей клубов ВХЛ.  
 
7 февраля  
11:00 - культурно-развлекательные мероприятия на территории, прилегающей к 
стадиону «Химик».  
13:00 – «Русская классика». Матч Чемпионата ВХЛ ТХК – «Буран».  
 
8 февраля  
12:30 - фото - и автограф-сессия команды СКА МВО.  
13:00 - тренировка команды СКА МВО.  
 
9 февраля  
13:00 - открытие на стадионе «Химик» памятного знака о матче 1966 года ЦСКА – 
«Шербрук Биверс».  
18:55 – чествование ветеранов-участников встречи 1966 года.  
19:00 – Кубок «Русской классики». СКА МВО – ЦСКА. 
 
НОВОСТИ 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ НА «МАТЧ-ТВ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
1 января гостем программы «Континентальный вечер» на Матч ТВ станет 
управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов.  
 
Начало эфира в 18:15 мск. 
 
ИВАН БОЧАРОВ: ГЛАВНОЕ НЕ МАТЧ НА «НОЛЬ» СЧИТАТЬ, А ПОМОЧЬ 
«СОКОЛУ» ВЫЙТИ В ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Один из героев «Сокола» в победоносной серии домашних игр рассказал о своих 
впечатлениях от матча с ХК «Саров» (1:0) и о своем досуге в Красноярске, а также 
выделил лучших вратарей в КХЛ.  



 
- Иван, что скажете игре с ХК «Саров»? В какой момент пришлось тяжелее 
всего?  
- Во-первых, мы здорово сыграли в обороне. Я считаю, что это наш лучший матч. 
Сложнее всего было в конце игры, когда мы играли вчетвером против шестерых 
соперников. Спасибо ребятам за то, что здорово оборонялись.  
 
- Было ли у вас ощущение по ходу матча, что команда может пропустить?  
- Пропустить шайбу можно в любой момент. Повторюсь, вся команда сыграла в 
защите очень уверенно и надежно.  
 
- Изучали ли вы перед матчем манеру бросков нападающих соперника? Есть 
ли у вас вообще такая практика? Или вы полагаетесь на свою интуицию?  
- Нет, я слежу за лидерами соперников. По возможности перед матчем изучаю 
тактику противника, кто куда из игроков бросает, особенно главные забивалы – 
делаю анализ и разбор соперника.  
 
- Вспоминая сыгранные в чемпионате матчи, какой вы считаете самым 
удачным? В этом сезоне у вас уже 3 «сухаря» - наверное, выделяете для 
себя какой-то из них?  
- Для меня сейчас главное – не матчи «на ноль» считать, а помочь команде выйти 
в плей-офф.  
 
- Как вы прижились в Красноярске? Как вам город?  
- Отличный город – большой, спокойный. Мне все здесь нравится.  
 
- Есть ли у вас любимое место в Красноярске? Чем вы вообще занимаетесь 
в свободное от тренировок время?  
- Свободное время провожу, в основном, дома – отдыхаю. Еще можно поужинать 
где-нибудь, сходить в кино, прогуляться. Я хочу съездить в заповедник «Столбы», 
но пока погода не позволяет. Морозно.  
 
- Кого из соперников по чемпионату вы считаете главным претендентом на 
«Братину» в этом году?  
- Я считаю, что все команды практически равны – в чемпионате нет ярко 
выраженных лидеров. Где-то исход матча решает настрой или подбор игроков. 
Команды, в которых исполнители лучше, реализуют свои моменты. Также важна 
игра в большинстве. Повторюсь, по-моему, все команды практически равны.  
 
- Есть ли у вас кумир среди коллег по вратарскому цеху в российском или 
зарубежном хоккее? Может быть, следишь за кем-нибудь из вратарей?  
- Персонально ни за кем не слежу. Я слежу за общими тенденциями: подмечаю 
какие-то моменты, иногда смотрю хайлайты КХЛ и НХЛ. Кумиров у меня нет.  
 
- А в детстве вы болели за кого-нибудь персонально? Не пытались 
подражать кому-нибудь из известных вратарей?  
- Когда я выбирал себе номер, то взял 35-ый - под ним играл Николай 
Хабибуллин, игра которого мне нравилась. Потом со временем это прошло. Я 
уже в одном из интервью как-то сказал, что хочу быть самим собой.  
 
- Кого из российских вратарей вы считаете лучшим на данный момент?  
- За НХЛ я слежу не очень пристально. А вот в КХЛ в этом году очень здорово 
себя проявляет Алексей Мурыгин («Локомотив»), Илья Сорокин (ЦСКА) 



серьезно добавил. А из легионеров мне нравится игра Александра Салака 
(«Сибирь») и Юхи Метсолы («Амур»). 
 
БЕЛО-ГОЛУБЫЕ НЕ ДАЛИ СМЕНИТЬСЯ ЛИДЕРУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В день, когда в чемпионате мог смениться лидер, в Питере грянула 
сенсация, а в Балашихе дело дошло до буллитов. Обо всем этом и многом 
другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ОБЛОМ ДНЯ 
«ДИНАМО» – ХК «РЯЗАНЬ» – 2:1 ПБ 

 
Еще совсем недавно казалось, что ТХК убежал так далеко, что стал недосягаем. 
Тверичи могли позволить себе проиграть и при этом были уверены, что никто их 
не настигнет. Но потом команда Алексея Ждахина поехала в Предуралье, и 
провело турне по Нефтекамску,  Ижевску, Перми и Нижнему Тагилу, а завершила 
выездную серию поражением в Балашихе. 6 очков из 15 возможных – не тот 
результат, которым стоит гордиться, и в спину ТХК тут же задышали. 
 
Так что матч «Рязани» в Балашихе мог подарить чемпионату нового лидера. Да, 
при этом команда Вячеслава Уваева имеет на три сыгранных матча больше. Да, 
возможно, это ненадолго, но сам факт того, что тверичей нагнали, уже 
любопытен. Для того, чтобы это свершилось рязанцам надо было взять минимум 
два очка в гостевом матче против «Динамо». 
 
Но не зря бело-голубые несколько дней назад остановили ТХК! Эта молодая 
команда может проиграть «Барсу», но против лидеров, будьте уверены, 
настроиться как надо. Особенно, если исполняющий обязанности ее наставника 
Анатолий Антипов проведет разбор полетов после не самой удачной игры. 
 
Так получилось и на этот раз. «Рязань» давила, «Динамо» отбивалось, пока, 
наконец, в дебюте третьего периода не вышло вперед. Гостям стоило большого 
труда отыграться, но дело все равно вышло за пределы основного времени. А на 
буллитах свое веское слово сказал форвард-открытие старта чемпионата Кирилл 
Пилипенко, единственный реализовавший свою попытку. Отметим, что по 
броскам у гостей полное преимущество – 40 против 16, но Александр Заливин 
смог отразить 39 бросков. 
 
Что же мы имеем на выходе? ХК «Рязань» догнал ТХК по очкам, но по 
дополнительным показателям остался ниже. Но ведь не будем забывать, что и 
для «Динамо» сейчас каждое очко на счету – снизу подпирают конкуренты, а 
отрыв от них совсем небольшой. Чуть ли не миллиметры! Вот, к примеру, перед 
этим матчем бело-голубых от 17-го места отделяло всего четыре очка. Теперь 
шесть. 
 
- Мы делали на льду то, что планировали. Единственное чего нам не хватило - 
это реализации моментов, - заметил после матча расстроенный главный тренер 
ХК «Рязань» Вячеслав Уваев.  
 



- Мы тщательно разобрали последнюю игру против «СКА-Невы», в которой 
совершали грубые ошибки. И на этот раз нам удалось брак свести к минимуму, 
- сказал в свою очередь Антипов. 
 

УДИВЛЕНИЕ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «ХИМИК» – 2:5 

 
Казалось бы, у «СКА-Невы» сейчас самые жаркие дни борьбы за лучшие места в 
плей-офф, а «Химик» потерял уже даже теоретические шансы на участие во 
втором этапе чемпионата. В подобной ситуации должно быть все логично – они 
бьются за очки, другие доигрывают. Но воскресенцы взяли да удивили – как 
питерцев, так и всех любителей хоккея. И, заметим, приятно удивили… 
 
В ничего не значащем для себя с точки зрения турнирных перспектив матче, 
«Химик» вышел играть на победу. И очень быстро открыл счет в большинстве. 
Правда, недолго музыка играла и к середине первого периода «СКА-Нева» уже 
вела 2:1. Возможно, кому-то показалось, что в этот момент воскресенцы выбросят 
белый флаг, но они закусили удила и в каждом из оставшихся периодах отгрузили 
в ворота хозяев еще по два гола, при этом при совершенно равной игре сохранив 
свои ворота в неприкосновенности. 
 
Особенно в рядах «Химика» стоит отметить дубль Зарипова, 2 (1+1) очка Ремова 
и по две результативные передачи Юдова и Назаревича. 
 
- Игра получилась очень боевая, я рад за ребят, что мы смогли выиграть и 
забить 5 шайб. У нас это получается не так часто, - сказал после матча 
главный тренер «Химика» Сергей Кремлев. - Ошибки были, но их успешно 
подчищали защитники и вратарь. Считаю, что Александр Трушков провел 
хороший матч. Нам помогло то, что «СКА-Нева» не ожидала от нас такого 
сопротивления. 
 
- Когда готовились к матчу, предупреждали, что соперник будет играть очень 
активно. Мы ничего не смогли сделать против этой активной игры: очень 
долго выходили из зоны, - заметил в свою очередь главком «СКА-Невы» Сергей 
Пушков. - Считаю, что мы создали достаточное количество опасных 
моментов, но реализация не получилась. Были грубые ошибки, есть 
конкретные претензии к отдельным игрокам.  
 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: НАМ УДАЛОСЬ СВЕСТИ БРАК К МИНИМУМУ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» по буллитам оказалось сильнее ХК «Рязань» - 2:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хочу поздравить хозяев с победой. Хорошая игра, мы делали на льду то, что 
планировали. Единственное чего нам не хватило - это реализации моментов, - 
заметил главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев.  
 
- Мы тщательно разобрали последнюю игру против «СКА-Невы», в которой 
совершали грубые ошибки. И на этот раз нам удалось брак свести к минимуму. 
Считаю, что игра была равная. Поздравляю ребят с победой, - сказал в свою 
очередь исполняющий обязанности наставника «Динамо» Анатолий Антипов. 



 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ПОМОГЛО, ЧТО «СКА-НЕВА» НЕ ОЖИДАЛА ОТ НАС 
ТАКОГО СОПРОТИВЛЕНИЯ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» уступила воскресенскому «Химику» - 
2:5. После матча наставник гостей Сергей Кремлев подвел его итог.  
 
- Игра получилась очень боевая, я рад за ребят, что мы смогли выиграть и забить 
5 шайб. У нас это получается не так часто, - заметил специалист. - У нас было 
много игр в сезоне, когда мы создаем много моментов, но не можем их 
реализовать. В игре против «СКА-Невы» мы смогли более менее реализовать 
свои шансы. Ошибки были, но их успешно подчищали защитники и вратарь. 
Считаю, что Александр Трушков провел хороший матч. Соперник мне 
понравился, организация игры очень хорошая. Нам помогло то, что «СКА-Нева» 
не ожидала от нас такого сопротивления: в первые 8-10 минут мы захватили 
инициативу, забили гол и смогли почувствовать игру. Еще нам помогло выиграть 
упорство ребят, которое они смогли проявить.  
 
- Как оцените игру Никиты Ли, который в провел уже больше 20 игр в КХЛ?  
- Хочу отметить нашу четвертую тройку, в которой крайними форвардами играли 
нападающие 1997 года рождения - Ли и Кирилл Чибиряев. Они ничего не забили, 
но и не пропустили, играли очень активно, не прижимались. Сыграли здорово, в 
том числе и Ли. 
 
СЕРГЕЙ ПУШКОВ: БЫЛИ ГРУБЫЕ ОШИБКИ, ЕСТЬ ПРЕТЕНЗИИ К 
ОТДЕЛЬНЫМ ИГРОКАМ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» уступила воскресенскому «Химику» - 
2:5. После матча наставник хозяев Сергей Пушков подвел его итог.  
 
- Когда готовились к матчу, предупреждали, что соперник будет играть очень 
активно. Мы ничего не смогли сделать против этой активной игры: очень долго 
выходили из зоны, - заметил специалист. - Считаю, что мы создали достаточное 
количество опасных моментов, но реализация не получилась. Были грубые 
ошибки, есть конкретные претензии к отдельным игрокам. Бывает такое, когда 
игра не получается, вот на этот раз было именно так. Но к этому руку приложил 
соперник, который играл здорово. Поздравляю «Химик», он сыграл хорошо, 
реализовав свои моменты.  
 
- Всю выездную серию вместе с командой провел Дмитрий Юдин. Как вам 
его действия?  
- Его не было в ВХЛ уже полтора года, весь прошлый сезон он провел в главной 
команде. Ему было непривычно, потому что в КХЛ он играет не так много, а в 
«СКА-Неве» на него легло больше нагрузки. Дима - молодец, хорошо вошел в 
игру и выглядел достаточно неплохо. 
 
 



ОРСК ВЫИГРАЛ МАТЧ ЖИЗНЬ, А В ИЖЕВСКЕ ОТЫСКАЛИСЬ ПЛЮШЕВЫЕ 
МИШКИ  
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
 
В Орске прошла решающая битва за попадание в плей-офф. В 
Нефтекамске сошлись друг с другом принципиальные соперники. В Казани 
продолжилась глобальная серия поражений. А в Ижевске состоялась 
возможная репетиция первого раунда плей-офф. Обо всем этом и многом 
другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 
 

СЕРИЯ ПОРАЖЕНИЙ ДНЯ 
«БАРС» – «КРИСТАЛЛ» – 1:2 

 
 
Перед поединком с саратовским «Кристаллом» татарстанские «барсы» целую 
неделю не выходили на игровой лед. Эти запланированные календарем мини-
каникулы должны были пойти казанцам на пользу, потому что перед ними «Барс» 
проиграл семь матчей кряду. Вопрос о попадании в плей-офф перед командой 
Михаила Сарматина уже не стоит, но заканчивать сезон одним сплошным 
провалом – кому же захочется?  
 
В той же ситуации, по большому счету, находится и «Кристалл». Правда, 
«кристальные» в последних поединках представляют собой один большой 
контраст. Они всухую побеждают «Челмет», а через два дня 1:9 проигрывают 
«Южному Уралу». Затем всухую побеждают «Рубин», а через два дня 0:4 «летят» 
«Зауралью». Чего можно было ждать от них на этот раз, после шестидневного 
перерыва? 
 
Оказалось – победы. Правда, непростой, добытой в равной игре. Ни в одном из 
периодов какая-то команда не имела явного игрового преимущества. А счет 
открыли гости. Случилось это знаменательное событие под занавес стартовой 
двадцатиминутки, и автором заброшенной шайбы стал Дмитрий Попов. 
Лидировал «Кристалл» недолго, не прошло и двух смен после перерыва, как 
«Барс» отыгрался усилиями Андрея Ряшенцева. Ну а в заключительном отрезке 
удача улыбнулась саратовцам. За восемь минут до сирены Станислав Матвеев 
пробил Максима Сидорова и принес «кристальным» победу. 2 (0+2) очка в этой 
встрече набрал Андрей Кузьмин.  
 
- Мы старались настолько, насколько способны, – отметил после игры наставник 
«Кристалла» Андрей Лунев. – Конечно, по качеству игра оставляет желать 
лучшего. Но, мы заработали эту победу. И наш молодой вратарь Серега 
Павлов, 1997 года рождения, сыграл достойно и выручил нас. Во многом, 
благодаря его игре мы имеем положительный результат. 
 
- В силу сложившихся обстоятельств, мы играли в три звена, – посетовал 
Михаил Сарматин. – И по движению, и по всем другим показателям мы должны 
были выигрывать. Но опять подвела плохая реализация моментов, которых мы 
создали достаточно много. Просто надо было забивать. 
 
 



МАТЧ ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «ЧЕЛМЕТ» – 4:1 

 
Едва ли не самый интересный поединок этого большого игрового дня проводили 
между собой «Южный Урал» и «Челмет». По крайней мере, для этих команд 
важность данного отдельно взятого матча была колоссальной. Чтобы понять, 
почему, достаточно было взглянуть на турнирную таблицу. За 42 игры и орчане, и 
челябинцы набрали по 61 очку. Но «Челмет» имел на одну победу в основное 
время больше, и потому располагался на одну строчку выше. Строчка эта была 
16-й и давала право выступить в плей-офф.  
 
Нужно ли говорить, что «Южный Урал» очень и очень хотел поменяться со своим 
соперником местами? Так что игра обещала стать упорной. Судить об этом можно 
было еще и по прошлой встрече Челябинска и Орска, которая прошла в конце 
сентября и завершилась в серии буллитов. Победу тогда одержали челметовцы. 
 
А в этот раз орчане взяли убедительный реванш. Чтобы обеспечить себе весомое 
преимущество, подопечным Руслана Сулейманова понадобилось всего 25 
минут. За это время они забили трижды, авторами заброшенных шайб стали 
Вячеслав Каравдин, Александр Сметанин и Олег Марзоев. Игра на площадке 
при этом шла достаточно активная, и нельзя сказать, что «Челмет» хоть на одну 
смены бросал попытки отыграться. Однако все, что гости смогли сделать для 
спасения – это размочить счет в середине третьего периода. «Южный Урал» 
ответил на это голом в пустые ворота от Музычко. По 2 (1+1) очка в матче 
набрали Музычко и Сметанин. 
 
- У нас начало матча не получилось, – начал на пресс-конференции Александр 
Рожков. – Было нарушение игровой дисциплины, переигрывали смены. Первый 
период, можно сказать, провалили. Но во втором, несмотря на результат 0:2, 
перехватили инициативу. Не использовали свои моменты, к сожалению. Не 
хватило у нас лидеров. Молодая команда, не справились с волнением. Нет 
опыта таких матчей. 
 
- Все прекрасно понимали значимость этой игры, и всех оставшихся, – уверил 
Руслан Сулейманов. – Каждое очко на вес золота, плей-офф для нас уже давно 
начался. После счета 3:0 немного ребята успокоились и позволяли некоторые 
вольности. Пришлось брать паузу и внушать, чтобы вернулись к прежней игре, 
от обороны. Хочется отметить голкипера команды Данилу Алистратова, 
хорошо сыграл, молодец.  
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«РУБИН» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 2:1 ПБ 

 
Настало время констатировать очевидное. Обладатель «Братины», дважды 
финалист плей-офф ВХЛ тюменский «Рубин» в этом году не пройдет в кубковую 
стадию сезона. Этим утром до конца регулярки тюменцам оставалось сыграть 
всего семь матчей, а их отставание от 16 лучших насчитывало 11 очков. А с 
учетом того, что из последних девяти встреч «драгоценные» выиграли три и всего 
одну в основное время, шансы их сводились к самым что ни на есть 
минимальным. 
 
А вот нынешний соперник «рубиновых», курганское «Зауралье», пребывал в 
неплохой форме. Команда достаточно уверенно занимает место в зоне плей-офф, 



и в минувших пяти поединках одержала четыре победы. А что особенно 
интересно, курганцы одолели «Рубин» в последних четырех очных поединках. 
 
Команды предсказуемо не порадовали собравшихся на трибунах болельщиков 
большим количеством заброшенных шайб. Собственно, за 65 минут чистого 
времени таковых случилось всего две. Первую на пятой минуте встречи забросил 
Вячеслав Муштаев, по назначению использовав удаление, заработанное одним 
из игроков «Рубина». Автором второй уже после перерыва стал Максим Зюзякин, 
сумевший лучше всех сработать в сутолоке на пятачке и сравнять счет. Ну а 
завершилось это увлекательное действо в серии штрафных бросков, где 
удачливее оказались тюменцы. 
 
- Хочу поблагодарить команду за самоотдачу и ответственное отношение к 
делу, – прокомментировал победу Алексей Акифьев. – Пока у нас остаются 
шансы на попадание в плей-офф, будем за них цепляться. От ребят сейчас 
требуется выходить на лед, выполнять установку и набирать очки. В этот 
раз они с заданием справились.  
 
- За исключением вратаря Ильяса Гафиуллина мне некого выделить среди 
своих игроков, – вздохнул в свою очередь Альберт Логинов. – Будем 
разбираться в причинах, почему команда не показала тот хоккей, который 
должна была показать. Вроде бы матч начали неплохо, открыли счет, но 
затем куда-то пропал настрой, не хватало напора в завершающей стадии 
атак.  
 

ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ ДНЯ 
«ТОРОС» – «САРЫАРКА» – 2:3 

 
Матч «Тороса» и «Сарыарки» – это всегда интересно. Неважно, на каких местах 
находятся команды, какая идет часть сезона или кто руководит клубами. 
Понадобилось всего несколько сезонов, финал и еще два полуфинала розыгрыша 
«Братины», чтобы противостояние Караганды и Нефтекамска стало 
принципиальным.  
 
С одной стороны, фаворитом очередной встречи можно было назвать «Торос». 
Башкортостанцы в текущем чемпионате выступают постабильнее и числятся в 
тройке турнирной таблицы, в то время как «Сарыарка» борется за попадание в 
восьмерку. Но текущая форма команд выглядела приблизительно равной. 
«Беркуты», например, победили в четырех своих минувших матчах и не имели 
ничего против того, чтобы эту серию продлить. Зато за «Торосом» было 
преимущество домашней площадки. 
 
Хотя на этот раз оно нефтекамцам не помогло. К началу третьего периода гости 
забросили в ворота Евгения Лобанова три безответных шайбы. В равных 
составах отличились лучший снайпер чемпионата Роман Благой (в очередной 
раз за последние игры) и Максим Беляев, в большинстве – Олег Ломако. В 
заключительной двадцатиминутке «Торос» рвал и метал, всего два раза позволив 
игрокам «Сарыарки» потревожить Эдуарда Рейзвиха. И эта активность принесла 
свои плоды! Виталий Каменев оформил дубль, сократив разрыв до 
минимального. Однако в остававшиеся до сирены восемь минут карагандинцы 
сумели устоять и увезли из Нефтекамска три очка. К слову, набиравший 
результативные баллы в течение семи игр Квитченко на сей раз остался без 
очков. 



 
- Команду и всю Караганду поздравляю с победой, – высказался позже один из 
тренеров «Сарыарки» Виктор Костюченок. – Начали неплохо, забили нужные 
голы, потом немного сбились, но смогли выстоять. В третьем периоде 
удаления превратили игру в валидольную. Но ничего страшного не произошло, 
огромное спасибо нашему вратарю Эдуарду Рейзвиху, который подтащил 
команду в важных моментах.  
 
- Играли с командой, в которой хорошо поставлена оборона, весь матч 
пытались ее взломать, – отметил Константин Полозов. – Радует, что ребята 
не опустили рук и играли до конца. Жалко, что закончилось время, не покидало 
ощущение, что не наигрались. Были ошибки, было вальяжное отношение 
отдельных игроков, но в целом ребята молодцы. Отдельная благодарность за 
третий период, где показали тот хоккей, который требуем.  
 

ПЛЮШЕВЫЕ МИШКИ ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «ТОРПЕДО» – 3:2 

 
Приближается самая захватывающая часть сезона, и все интереснее становится 
гадать, какие же команды встретятся друг с другом в первом раунде. И вполне 
вероятно, что нынешняя дуэль Ижевска и Усть-Каменогорска станет репетицией 
1/8 финала розыгрыша «Братины». На рубеже первого и второго десятка общего 
зачета все команды располагаются очень плотно, и «Ижсталь» с «Торпедо» 
числятся среди них. 
 
Оба клуба проиграли свои предыдущие матчи, ижевчане – «Сарыарке», 
«Торпедо» – «Торосу». А между собой эти коллективы последний раз встречались 
в сентябре, и тогда с минимальным счетом победили казахстанцы. Занятно, что в 
прошлом сезоне именно «Торпедо» стало для «стальных» тем противником, с 
которого начался их кубковый путь к серебряным медалям чемпионата ВХЛ. 
 
И на сей раз сильнее оказалась «Ижсталь». Как и в нескольких других матчах 
этого дня, будущий победитель заранее обозначил свои претензии на три очка. 
Для этого в данном поединке понадобились результативные действия двух 
игроков – Иванова и Вихарева. Первый исполнил точный бросок с нулевого угла, 
второй – здорово отработал на пятачке в большинстве. Конечно, «Торпедо» 
горело желанием спастись, и разрыв до минимального сократил сначала 
Федоров, а затем (уже после третьего гола хозяев за авторством Дюрягина) – 
Сентюрин. Но в конце концов усть-каменогорцев это не спасло. 
 
- В матчах с такими командами и проверяется, на что мы способны: есть у нас 
коллектив и команда, или нет ее, – подчеркнул после игры Ильназ Загитов. – 
Ребята прислушались к нашим словам и играли по заданию. Да, были ошибки, 
удалений много было. Хорошо, что выстояли. Очень рады этой победе. 
 
- Я никогда свою команду не критикую, – вздохнул Мисхат Фахрутдинов. – Но в 
последнее время, особенно в последние две игры, это большие плюшевые 
мишки – пушистенькие, детишкам их раздают поиграться. Вот это примерно 
наша команда. Соперник показал, как надо воевать за победу, выгрызать ее. 
Мы, к сожалению, этого не делали. Не знаю, на что парни надеются. Думают, 
что если мы такие все большие и красивые, то все перед ними лягут, откроют 
ворота – давайте, ребята, забивайте. Нет, характер прежде всего, и 
«Ижсталь» показала его. 



 
ПРЕДСКАЗУЕМОСТЬ ДНЯ 

«НЕФТЯНИК» – «ДИЗЕЛЬ» – 2:1 
 
В самом позднем матче этого игрового дня фаворит был ясен заранее. 
Альметьевский «Нефтяник» принимал на своей площадке пензенский «Дизель», и 
это была встреча соответственно 6-й и 23-й команд рейтинга. К тому же меньше 
желто-синих на этот момент в лиге забивает только казанский «Барс». Нет, при 
всех своих проблемах пензенцы с завидной регулярностью умудряются отбирать 
очки у тех, кто сражается за попадание в плей-офф. Но сами они в ближайшее 
время потеряют даже теоретически шансы туда пробиться. 
  
«Нефтяные» же успешно сражаются за право начать борьбу за «Братину» на 
своей площадке. Чтобы добиться этого, им, прежде всего, нужно взять свои очки в 
домашней серии, где кроме «Дизеля» альметьевцам предстоит померяться 
силами также с «Кристаллом» и «Барсом». 
 
В каждом из периодов было заброшено по одной шайбе. Первыми отличились 
«Нефтяники». На старте игры соперник подарил хозяевам две минуты 
большинства, и Алексей Широков с удовольствием их использовал. В среднем 
отрезке пензенцы смогли сравнять цифры на табло, Вадим Шутов нашел 
свободное пространство между Тимуром Биляловым и штангой. Матч, к слову, 
проходил под полным контролем альметьевцев. В самом начале третьего 
периода они смогли реализовать один из своих многочисленных моментов, и этот 
гол Даниэля Насыбуллина определил в итоге судьбу матча. 
 
- Думаю, что мы заслуживали немного большего, но, к сожалению, подвели 
удаления, - заметил после матча исполняющий обязанности главного тренера 
«Дизеля» Дмитрий Вершинин. - Первое соперник реализовал, а потом 
пятиминутное мы вроде бы выстояли, но как только вышел удаленный - 
пропустили. Эта шайба и стала решающей.  
 
- Соперник очень хорошо построил оборону и все три периода мы пытались ее 
взломать, пришлось потрудиться, - сказал в свою очередь наставник 
«Нефтяника» Ришат Гимаев. - Нам все же это удалось.  
 
МИХАИЛ САРМАТИН: ИГРАЛИ В ТРИ ЗВЕНА, И ДОЛЖНЫ БЫЛИ ПОБЕЖДАТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Барса». 
 
В Казани местный «Барс» уступил саратовскому «Кристаллу» - 1:2. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы играли, старались настолько, насколько способны. Показали хорошую 
работу, - заметил главный тренер «Кристалла» Андрей Лунев. - Конечно, по 
качеству игра оставляет желать лучшего, но, в любом случае, мы заработали эту 
победу. И, я не боюсь сглазить, наш молодой вратарь Серега Павлов, 1997 года 
рождения, сыграл достойно и выручил нас. Во многом, благодаря его игре мы 
имеем положительный результат.  
 
- В силу сложившихся обстоятельств, мы играли в три звена. И по движению, и по 
всем другим показателям мы должны были выигрывать. Но опять подвела плохая 



реализация моментов, которых мы создали достаточно много. Просто надо было 
забивать, - сказал в свою очередь наставник «Барса» Михаил Сарматин. 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: ВСЕ ПОНИМАЛИ ЗНАЧИМОСТЬ ИГРЫ, ПЛЕЙ-ОФФ 
УЖЕ НАЧАЛСЯ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее челябинского «Челмета» - 4:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- У нас не получилось начало матча, было нарушение игровой дисциплины, 
переигрывали смены, потом получили два удаления на ровном месте за 
нарушение численного состава. И поэтому первый период, можно сказать, 
провалили, но во втором, несмотря на результат 0:2, перехватили инициативу, - 
сказал главный тренер «Челмета» Александр Рожков. - Не использовали свои 
моменты, к сожалению. А команда соперника создавала и использовала. Не 
хватило у нас лидеров. Молодая команда, не справились с волнением. Нет опыта 
таких матчей.  
 
- Все прекрасно понимали значимость этой игры, и всех оставшихся. Каждое очко 
на вес золота, плей-офф для нас уже давно начался, - заметил в свою очередь 
наставник «Южного Урала» Руслан Сулейманов. - Готовились к игре, но 
десятидневный перерыв немного все скомкал. После счета 3:0 немного ребята 
успокоились и позволяли некоторые вольности, пришлось брать паузу и внушать 
им, чтобы вернулись к прежней игре, от обороны. Хочется отметить голкипера 
команды Данилу Алистратова, хорошо сыграл, молодец. И отметить поддержку 
болельщиков, большое им спасибо! 
 
ВИКТОР КОСТЮЧЕНОК: УДАЛЕНИЯ ПРЕВРАТИЛИ ИГРУ В ВАЛИДОЛЬНУЮ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил карагандинской «Сарыарке» - 2:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Команду и всю Караганду поздравляю с победой. Начали неплохо, забили 
нужные голы, потом немного сбились, но смогли выстоять, - заметил 
исполняющий обязанности наставника «Сарыарки» Виктор Костюченок. - В 
третьем периоде удаления превратили игру в валидольную. Но ничего страшного 
не произошло, огромное спасибо нашему вратарю Эдуарду Рейзвиху, который 
подтащил команду в важных моментах. Такая игра голкипера дала ребятам 
дополнительные эмоции, смогли довести матч до победы. Сейчас каждый матч - 
это генеральная репетиция перед плей-офф, тем проверка сил в игре с такой 
командой как «Торос» очень важна.  
 
- Играли с командой, в которой хорошо поставлена оборона, весь матч пытались 
ее взломать, - сказал в свою очередь главный тренер «Тороса» Константин 
Полозов. - Радует, что команда не опустила рук и играла до конца. Жалко, что 
закончилось время, не покидало ощущение, что ребята не наигрались. Были 
ошибки, было вальяжное отношение отдельных игроков, но в целом ребята 
молодцы. Отдельная благодарность за третий период, где показали тот хоккей, 
который требуем. Валидол требуется, когда команда удерживает счет, когда 



отыгрываешься, то тут не до валидола. Только вперед, атака за атакой, нет 
времени на раздумья. 
 
АНАТОЛИЙ ФИРСОВ – МАСТЕР, ГЕНИЙ, НОВАТОР 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В истории хоккея только шестеро хоккеистов становились 
трехкратными олимпийскими чемпионами, и все они родом из Советского 
Союза. 1 февраля 2016 года одному из этой легендарной шестерки 
исполнилось бы 75 лет. Тому, в чьей коллекции международных наград 
есть только золото и ничего больше – Анатолию Фирсову.  
 
Фирсов родился в небольшой деревне под Москвой. Он, как и многие, рос без 
отца, погибшего на фронте. И как многие – рано начал играть в хоккей. Сперва это 
был более популярный в СССР бенди, а в 16 лет Фирсов пришел в хоккей с 
шайбой. Еще три года спустя нападающего заметили в ЦСКА. Однако встала 
проблема: форвард был очень худым, буквально кожа до кости. Анатолий 
Тарасов гонял парня как проклятого, пока тот не нарастил мышечную массу. И 
только потом выяснилось, что в руки мэтра попал редкий хоккейный бриллиант.  
 
Фирсов был очень силен индивидуально. Ему всегда хватало скорости, а уж о 
средствах атаки и говорить нечего – финты, обводки, скрытые передачи! А его 
бросков голкиперы и вовсе вскоре стали бояться. Это был, пожалуй, первый 
человек в нашем хоккее, от щелчка которого рвалась сетка. Кроме того, Фирсов 
был новатором. После долгих споров с Тарасовым он в свое время убедил 
тренера разрешить ему использовать клюшку с загнутым крюком. И был 
единственным в советском чемпионате, кто с ней играл! А прием «конек-клюшка-
конек»? Его ведь тоже внедрил в наш хоккей именно Фирсов. Историй и баек, еще 
при жизни Анатолия Васильевича ходивших о нем, не счесть. Например, о том, 
как его, спартаковского воспитанника, забирали в ЦСКА. 19-летний Фирсов 
страшно не хотел становиться «армейцем», и три дня прятался у своего тренера, 
пока не пришли за ним местный военком и начальник отделения милиции. Или о 
том, как Фирсов брал уроки театрального мастерства у своих друзей-актеров, а 
затем успешно применял их на льду. Или о страшном недовольстве Фирсова тем 
фактом, что московские «армейцы» собирают у себя лучших игроков страны. По 
мнению блестящего нападающего, такой подход убивал интригу в чемпионате 
СССР и наносил вред всему советскому хоккею.  
 
Трижды выиграв Олимпиаду и восемь раз победив на чемпионате мира, Фирсов 
завершил карьеру игрока. После триумфа в Саппоро форварда, игравшего там в 
тройке с Викуловым и Харламовым, исключили из сборной страны. Он 
тренировал в Польше, затем в ЦСКА, затем руководил юношеской сборной. Позже 
– занялся работой с детьми. В 2000 году умерла жена Анатолия Васильевича – 
Надежда. Ее смерть здорово подкосила Фирсова, у него стало пошаливать 
сердце, и через три месяца знаменитый чемпион ушел из жизни.   
 
В разные годы в ЦСКА вместе с Фирсовым выступали Ионов, Полупанов, 
Толстиков, Еремин, Гусев, Лутченко, Блинов, Пашков, Шаталов, Анисин, 
Бодунов, Петров, Михайлов, Трунов, Третьяк, Смолин, Волчков, Лебедев, 
Котов, Попов, Жлуктов.   
 
А вот что о Фирсове говорили те, кто знал его или видел его игру. 



 
Канадский спортивный обозреватель Дэннис Гиббонс:  
 
- Канадцы не видели Фирсова, непревзойденного автора и исполнителя финта 
«конек-клюшка-конек», который он мог бы выполнять против лучших игроков НХЛ, 
потому что он закончил карьеру в сборной СССР за шесть месяцев до 
Суперсерии. Среди его многочисленных подвигов, выделяется выигрыш трех 
золотых олимпийских медалей, особенно в 1968 году, когда он помог Советам 
добиться идеального результата и забил на турнире ведущих сборных 12 голов, 
набрав 16 очков. Его непревзойденная трудовая этика, быстрое мышление и 
молниеносная скорость сделали его лучшим из когда-либо выступавших русских 
хоккеистов в истории.   
 
Легендарный тренер Анатолий Тарасов:  
 
- В игре Анатолия Фирсова меня поражала его скорость. Прежде всего, скорость 
мысли. Порой мне кажется, что игра Фирсова состоит из непрерывного ряда 
озарений: в горячей, напряженной обстановке, мгновенно ориентируясь, он 
находит самые неожиданные решения. Затем скорость выполнения того или иного 
технического приема, паса, обводки. И скорость бега. Три скорости, взятые вместе 
и перемноженные. Он мыслит в игре, не отделяя задуманное от исполнения, 
думает синхронно с действиями и действует синхронно с поисками правильного 
решения.  
 
И еще об одной черте Фирсова-спортсмена необходимо сказать. Бывает, 
добившись признания, игрок начинает позволять себе вольности. К Анатолию же я 
за двенадцать лет совместной работы даже и придраться не мог – ни в связи с 
опозданиями, ни тем более с нарушениями режима. Верю: в спорте грядущего 
такое, как у Фирсова, высокосознательное отношение спортсмена к своему делу 
станет нормой.  
 
Крепкое мастерство, умение биться за победу – все это Анатолий показывал не 
раз. И все же, как тренер, вижу особую ценность такого игрока, как Фирсов, для 
команды в другом. 20-летнему Анатолию мы доверили в ЦСКА место в тройке. 
Позже, когда Анатолию мы придали семнадцатилетних Владимира Викулова и 
Виктора Полупанова, Фирсов так умело действовал на них, что юные сумели, 
выдержав и физические нагрузки, и конкуренцию, стать ведущим звеном сначала 
в таком клубе, как ЦСКА, а затем и в сборной.  
 
Конечно, лидером-запевалой оставался Анатолий. Но рядом с ним на глазах рос 
тонкий тактик Викулов, а Полупанов прогрессировал как бомбардир. Да и в 
дальнейшем, с кем бы ни приходилось играть Фирсову, мастерство партнеров его 
начинало проявляться невиданными прежде гранями.  
 
Десять лет отменно выступал Анатолий на левом краю атаки, но когда мы 
предложили ему попробовать себя в новой вообще для хоккея роли хавбека, он 
согласился сразу же, без колебаний. Согласился, хотя было ясно, что придется в 
корне перестраиваться, заниматься в основном организацией атак, созданием 
условий для передних нападающих – Владимира Викулова и Валерия Харламова. 
Эту принципиально новую в практике мирового хоккея роль Анатолий Фирсов 
вновь сыграл отлично, а его звено в 1972 году не уступило никому даже и одного 
микроматча.   
 



Наставник сборной ЧССР Ярослав Питнер на одной из пресс-конференций, 
после очередного победного для советской команды чемпионата мира в конце 
1960-х выделил три слагаемых успеха русской ледовой дружины:  
- Во-первых, умение кратчайшим путем пройти к воротам соперника. Во-вторых, 
великолепная физическая подготовка. В-третьих, присутствие в составе советской 
команды Анатолия Фирсова.   
 
Трехкратный олимпийский чемпион Виталий Давыдов:  
 
- Толя Фирсов был не только самым техничным игроком моего хоккейного 
поколения, но и настоящим атлетом, уделявшим большое значение физической 
подготовке. Не говоря уже о его природной силе. Тело Фирсова было настоящей 
горой мышц. Хотя, у молодого Фирсова, когда он только перешел в ЦСКА, 
чувствовался такой недостаток мышечной массы, что Тарасов, шутя, называл его 
«скелетом».  
 
У Анатолия была очень оригинальная обводка. Я просто даже не знаю, с кем его 
из нынешних игроков сравнить. Его сложный прием «клюшка - конек – клюшка» до 
сих пор никто не может выполнить так же безупречно, как это делал он сам. 
Отдельные слова надо сказать о его сверхмощном броске. Действительно при 
игре в большинстве тренеры часто выпускали Фирсова на лед вместо второго 
защитника, и тот бросал по воротам от синей линии с такой силой, что 
добровольцев грудью остановить свистевшую шайбу не находилось. До сих пор 
вижу перед собой глаза одного из лучших чешских вратарей Дзуриллы, который, 
видя Фирсова, выходящего на лед, начинал чувствовать себя не в своей тарелке. 
А когда Фирсов еще только катил к синей линии, намереваясь бросить по его 
воротам, бедолага Дзурилла принимал не классическую вратарскую стойку, не 
сжимался, а, наоборот, вопреки законам вратарской логики, распрямлялся, лишь 
бы шайба не угодила ему в голову.   
 
Трехкратный олимпийский чемпион Владислав Третьяк:  
 
 
- Вратари смертельно боялись, когда Фирсов замахивался и щелкал по их 
воротам. Он бил по шайбе с такой силой и скоростью, что уследить за ней было 
невозможно. В ЦСКА и сборной мы особенно ценили Анатолия за то, что в 
трудные минуты он умел повести за собой команду, сплотить ребят.   
 
Двукратный олимпийский чемпион Евгений Зимин:   
 
- Анатолий Фирсов прекрасно выполнял щелчок по шайбе не только с места, но и 
с ходу, и тут бросок получался еще сильнее, ибо силу удара увеличивала еще 
скорость движения игрока. Щелчки Фирсова прямо-таки нагоняли страх на 
вратарей, а на трибунах вызывали восхищение.  
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

30 января 2016 года: 
 
ХК «Тамбов» - ЦСК ВВС - 3:2 ПБ (1:0, 1:1, 0:1, 0:0, 1:0). Голы: Гриф, Орлов, 
Смирнов – Крутиков, Чернов. 
 
«Кристалл-Юниор» - «Юниор-Спутник» - 7:5 (1:2, 4:2, 2:1). Голы: Батаев, 
Ситников-2, Антипов, Субботин, Быков, Апарин – Гиберт, Брагин, Бирюков, Лях, 
Поляков. 
 
«Алтай» - «Сокол» - 3:4 (2:1, 0:0, 1:3). Голы: Рахимуллин, Жданов, Рытенко – 
Еловских, Илюшкин, Иванов, Аксенов. 
 
«Славутич» - «Мордовия»  - 5:3 (2:0, 1:2, 2:1). Голы: Попов-2, Мукосеев, М. 
Кузнецов, Ногих – Медведев-2, Волков. 
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

3-4 февраля 2016 года: 
 
17.30. ЦСК ВВС – ХК «Ростов». 
19.00. «Славутич» - ХК «Тамбов».  
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 

 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  40 96 
2. «Мордовия» 40 89 

3. ХК «Тамбов» 40 76 

4. «Славутич»  40 70 
5. ЦСК ВВС  40 51 

 
ГРУППА Б 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 38 54 

2. «Сокол»  38 42 
3. «Кристалл-Юниор» 38 29 

4. «Юниор-Спутник» 38 21 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 47 (21+26) очков. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 24 гола. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 26 очков.  
 
Защитники-бомбардиры:  
Александр Брыкин («Мордовия») – 21 очко. 
 
Защитники-снайперы:  
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 10 шайб. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,78. 
 
Вратари («сухие» матчи):  
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»:  
Александр Брыкин («Мордовия») - плюс 34. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 75 минут. 
 
НОВОСТИ 
ХК «РОСТОВ» ПРОСЯТ ЗА ЛИДЕРСТВО НЕ ВОЛНОВАТЬСЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Саратове, не удовлетворившись 11 шайбами, решили «расширить и 
углубить». В Барнауле «Сокол» отложил вопрос со своим непопаданием в 
плей-офф. В Тамбове самарские «летчики» опять показали, как могут 
огрызаться. И, наконец, в Смоленске «Мордовия» теряет еще три очка. 
 

«Кристалл-Юниор» - «Юниор-Спутник» - 7:5 (1:2, 4:2, 2:1) 
 
К сожалению, из Саратова в первенстве пока еще нет видеотрансляций. Поэтому 
невозможно было понять, требовали ли местные болельщики «продолжения 
банкета». Того самого, голевого, устроенного обоими соперниками накануне. Тем 
не менее, хоккеисты были не прочь еще позажигать, что и подтвердил прошедший 
матч. 
 
Только начался он в зеркальном отображении предыдущего: теперь к 6-й минуте 
2:0 вели в счете не хозяева, а гости. А хозяева, как и гости сутками ранее, 
отыграли одну шайбу в конце первого периода. Припрятав все самое «вкусное» на 
вторую двадцатиминутку – опять-таки точно так же, как и в первом матче тура. 
 



Но если в пятницу соперники ограничились пятью шайбами во второй трети, то в 
субботу этот рекорд был побит, потому что второй период второго матча был 
отмечен шестью голами. А всего в воротах обеих команд побывало 12 шайб, пусть 
только на одну больше, чем сутками ранее, но все-таки. И вновь высветилась 
«зеркальность»: в первом матче победили гости, теперь верх взяли хозяева. 
 
7:5, 23 гола в двух матчах – так, весело, с шутками и прибаутками, две самые 
молодые команды первенства, завершают свой сезон. И, думается, это еще не 
конец, ведь совсем скоро им вновь играть друг с другом, на этот раз в Нижнем 
Тагиле. 
 

«Алтай» - «Сокол» - 3:4 (2:1, 0:0, 1:3) 
 
«Алтаю» оставалось сделать один-единственный шаг, чтобы официально и 
окончательно оформить свою прописку в плей-офф первого первенства ВХЛ. Для 
этого надо было обыгрывать «Сокол» во второй раз. После чего разница между 
командами достигала бы 18 очков за 6 матчей до конца регулярного сезона. 
«Финита ля комедия» для новочебоксарцев, и повод считать сезон удавшимся для 
барнаульцев. 
 
Но не зря же именно «Сокол» считается у нас «террой инкогнито» всего 
первенства, хоть в последнее время ЦСК ВВС прикладывает все усилия, чтобы 
отобрать у новочебоксарцев это звание. В первом матче, когда победа была 
нужна именно «Соколу», нужна, как воздух, нужна, как мама, подопечные Олега 
Салтыкова взяли и проиграли. Зато во второй игре, сутки спустя, когда последний 
шанс на попадание уменьшился до размеров туберкулезной палочки, «Сокол» 
взял, да и выиграл – и как! 
 
Новочебоксарцы «горели» 0:2 уже к 14-й минуте первого периода. При равной 
игре, такой же, что была в первом матче, они не смогли удержать равный же 
результат. Дело сделано? Быть может, и сибиряки подумали точно так же? 
 
Вся хоккейная история учит нас, что думать так, пока не проревела финальная 
сирена, очень опасно и чревато. Вот и «Сокол», пропустив две шайбы, в 
следующие 40 минут игры забросил четырежды. И барнаульцы смогли ответить 
на это только одной шайбой. 
 
Теперь между соперниками за последнюю путевку в четвертьфинал пролегает 
пропасть в 12 очков. И каждого по шесть матчей, в том числе два, которые они 
проведут между собой и которые будут следующими по порядку. Шансов у 
«Сокола» все равно ничтожно мало. 
 
Но пока выход «Алтая» в плей-офф официально задерживается. 
 

ХК «Тамбов» - ЦСК ВВС – 3:2 ПБ (1:0, 1:1, 0:1, 0:0, 1:0) 
 
Еще от первого матча, после которого не прошло и суток, у болельщиков осталось 
множество вопросов. Скажем, было понятно, почему при счете 5:0 «закусились» 
самарские «летчики». Но кто скажет, что стало при этом счете с «волками», 
почему они вдруг резко разучились забрасывать? 
 
Вопросы автоматически перенеслись на вторую игру, их даже прибавилось. 
Весьма неожиданной оказалась кандидатура первого номера ЦСК ВВС. Накануне 



Никита Скатов при счете 3:0 и с душераздирающим коэффициентом 
непробиваемости 11,1 был заменен на Антона Балаева. Пока Балаев входил в 
игру и разбирался, что и к чему, он успел пропустить две шайбы, но зато потом 
действовал неплохо. Но во втором матче тренерский штаб вновь решил сделать 
ставку на Скатова – и на этот раз не прогадал. 
 
Вообще, вратарская «угадайка» - дело неблагодарное. Если уж в самой 
Континентальной лиге главный тренер «Торпедо» Петерис Скудра, который сам 
всю карьеру провел в щитках и с «гитарой», сплошь да рядом не угадывает с 
вратарями, что мы можем хотеть двумя этажами ниже?   
 
На этот раз Скатов «сыпаться» не собирался, и пробить его тамбовчане смогли 
лишь к самому концу первого периода. В середине второй двадцатиминутки гости 
отыгрались, но ненадолго. ХК «Тамбов» вновь вышел вперед, и вновь отличился 
лучший снайпер «всея первенства» Дмитрий Орлов, забросивший в нынешнем 
сезоне свою уже 24-ю шайбу. 
 
Второй раз «летчики» отыгрались только в самом-самом конце основного 
времени, заменив вратаря на шестого полевого игрока и устроив весьма 
приличный навал. И это, кстати, должно стать определенным «звоночком» для 
руководства тамбовского клуба, ведь подобная история происходит с «волками» в 
нынешнем сезоне уже не в первый раз. 
 
Овертайм результата не принес, но это было лишь начало долгой и напряженной 
серии послематчевых буллитов, в которой соперники нанесли друг другу по 13 
бросков. Пять из них оказались результативными, но второе очко хозяевам принес 
предпоследний, нанесенный Никитой Смирновым. 
 
Теперь, глядя на то, как прибавляет в игре ЦСК ВВС, название самого 
интересного четвертьфинала кажется известным. 
 

«Славутич» - «Мордовия» - 5:3 (2:0, 1:2, 2:1) 
 
Саранцы не оставляют попыток догнать ХК «Ростов» в лидерской гонке. Вот 
только для этого надо побеждать, вот только как? В первом смоленском матче 
«Мордовия» оставила одно очко, а во втором потеряла все три. Причем нельзя 
сказать, что саранцы преподнесли их «Славутичу» на блюдечке с голубой 
каемочкой. Скорее, смоляне их брутально отобрали. 
 
О своем преимуществе хозяева заявили в конце первого периода, когда сумели 
дважды пробить Дениса Мотошина. «Мордовии» хватило трех с половиной 
минуты второго периода и «выстрелившего» первого звена для того, чтобы 
обнулить хозяйское преимущество. Причем оба раза с передачи Дмитрия 
Саразова отличился лучший бомбардир первенства Павел Медведев. 
 
В таких случаях инициатива обычно перехватывается, и та команда, которая 
сумела отыграться диктует свои условия. Но ни в этом случае. «Славутич», 
конечно, получил небольшой, но ощутимый нокдаун, но вовремя собрался, 
устоял, а ближе ко второму перерыву смог выйти вперед. 
 
А в самом начале заключительной двадцатиминутки смоляне вновь вышли на 
«плюс 2». И хоть гости одну шайбу отыграли достаточно быстро (причем в 
ассистентах отметился даже саранский вратарь), это было последнее голевой 



действие гостей в Смоленске. Финальный штурм привел лишь к обратному 
результату – к шайбе, прилетевшей в пустые ворота. 5:3 – «Славутич» 
напоминает, что на первом этапе первенства вторые матчи серии он почти всегда 
проводил сильнее первых. 
 
Что принес прошедший тур? Пропускавший его ХК «Ростов» пока может сильно не 
беспокоится о своем единоличном лидерстве. «Мордовия» могла накалить 
обстановку, приблизившись к чемпиону на дистанцию трех очков, но только если 
бы дважды победила в Смоленске. Однако там саранцы оставили четыре очка из 
шести, и теперь уступают кондорам семь очков при одинаковом количестве 
сыгранных матчей. 
 
До второго места ХК «Тамбов» может дотянуться только теоретически, а вот 
«Славутич» поджимает «волков» снизу очень даже фактически. Шесть очков 
разницы могут быть, при желании смолян и большом везении, уже в следующем 
туре, когда ХК «Тамбов» пожалует в Смоленск. 
 
«Алтай» прописку в плей-офф пока официально не оформил, но уже никто не 
сомневается, что он там будет. Пусть и уступил в домашнем матче своему 
единственному конкуренту. 
 
Жизнь в первенстве ВХЛ продолжается, и все точки над «I» еще не расставлены.   
 
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНОВ: ХОТЕЛИ СЫГРАТЬ ДЛЯ БОЛЕЛЬЩИКОВ, А НАДО БЫЛО 
ДНЯ НАДЕЖНОСТИ 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
После второго барнаульского матча между местным «Алтаем» и 
«Соколом», наставник новочебоксарцев не только прокомментировал 
итоги тура, но и рассказал о построении хоккейной вертикали в своем 
регионе. А его сибирский коллега посетовал на беззубость своего 
нападения, создавшего множество моментов, не далеко не все 
реализовавшее. 
 
Олег Салтыков, президент  «Сокола», исполняющий обязанности главного 
тренера: 
  
- Несмотря на кадровые проблемы, а мы приехали без двух наших центральных 
нападающих, ехали с надеждой, что дадим бой сопернику. Хозяева были 
настроены на хорошую игру, на победу. И нам, и им очки нужны были позарез, 
несмотря на разницу в турнирном положении.  
 
Наши ребята настраивались на оба матча. Первый у нас не получился, 
совершили много ошибок, и соперник в некоторых моментах нас переигрывал. 
Пропустили не совсем обязательные шайбы, тяжело было все время догонять.  
По второй игре хочу сказать, что ребята продолжали гнуть свою линию, 
продолжали искать счастье у чужих ворот. И, несмотря на то, что мы проигрывали 
в одну шайбу, на третий период выходили уже с намерением перевести игру в 
зону атаки и там попытать счастья. Отыграться, и если получится, склонить чашу 
весов в свою пользу.  
Нам это удалось, и я благодарен ребятам, что они не опустили рук, играли до 
конца, бились, и добились положительного результата.  



 
- В этом сезоне какие задачи стоят перед клубом? 
- Задача была у нас одна, как и у всех команд: попасть с плей-офф, несмотря на 
все трудности, которые были и есть. Ребята у нас собрались амбициозные, 
которые хотят совершенствоваться, хотят играть. Считаю, что у нас боеспособный 
коллектив. Да, не хватает молодым ребятам мастерства, но они работают на 
тренировках, у меня нет претензий к ним в тренировочном процессе, они 
работают и совершенствуются в играх, получая игровую практику.  
У нас практически у двух звеньев были приглашения в другие команды, но 
отпустили мы только одного Максима Приступлюка, хотя у нас еще пять-шесть 
человек готовы были уехать, но они сами приняли решение остаться в нашем 
клубе и играть до конца.  
 
- Говорят, что у вас большие финансовые проблемы в команде, но не особо 
много игроков от вас уезжают, хотят завершить сезон в вашей команде. С 
чем это связано? 
- Во-первых, ребята по тем или иным причинам не смоли закрепиться в тех 
клубах, где раньше играли, я сам занимаюсь селекцией, подолгу разговариваю с 
ребятами, вижу, что у них есть цель, есть задачи и стремление 
совершенствоваться. Наша задача: не мешать им, дать возможность раскрыться в 
полной мере. Ребята полностью отдаются на площадке, не жалеют себя, бьются, 
а уже потом все остальное.  
 
- Ваша команда в основном состоит из приезжих игроков. Есть ли в ней 
местные воспитанники? 
- У нас есть ребята, которые играют за родной клуб – вратарь Алексей Трофимов, 
он много лет защищает цвета «Сокола» с небольшими перерывами. Есть ребята, 
которые играли в других клубах, наши воспитанники, мы их вернули. Они с 
удовольствием вернулись в родной клуб, не имея больших финансовых 
возможностей они, тем не менее, откликнулись. Все-таки мы по крупицам создаем 
команду. У нас очень хороший, даже шикарный дворец. Имея такую базу, нужно и 
создавать коллектив. Сейчас возвращаются местные воспитанники, которые 
играют и в чемпионате ВХЛ, и меня это радует, что они играют за родной клуб. Я 
думаю, это будет и в дальнейшем.  
 
- Строительство такого большого дворца в Чебоксарах это дальновидный 
шаг, как вы считаете? Его специально для вашей команды построили? В 
Чебоксарах ведь команды нет такого уровня, как ваша? 
- Совершенно верно. Это все сводится к одному: мы создаем хоккейную 
пирамиду, начиная с детско-юношеской спортивной школы, которую я и 
возглавляю уже семь лет. И моя задача, имея такой дворец открыть в нем и 
школу, там сейчас два возраста уже занимаются 2007 и 2010 года рождения, тоже 
под маркой «Сокола». Выстраиваем систему от самых маленьких до самых 
больших. Не так быстро все удается, но поступательное движение есть, и это 
меня радует. 
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»: 
 
- Матчи с «Соколом» сложились для нас сложно. Во первом мы только в третьем 
периоде решили исход в свою сторону. По второму матчу у меня большие 
претензии к нападающим: во втором периоде, создав столько голевых моментов, 
они не забили голов. И дисциплина начала хромать, пошли ненужные удаления, 
что и привело к плачевному результату, поражению. В конце вроде попытались 



спасти игру, но где-то нам не повезло, где-то самоотверженно «Сокол» сыграл, 
шайбы на себя ловили. У меня большие претензии к игрокам, особенно атаки. 
Будем разбираться.  
 
- Основная причина поражения – малое количество бросков? 
- Хотели импровизировать, хотели завести шайбу через второй-третий пас, 
красиво. Хотели сыграть для болельщиков, а нужно было для надежности. К 
каждому моменту надо было отнестись серьезно, выжать из него все, и забить 
голы. Забей мы вовремя голы во втором периоде, думаю, исход матча был бы 
совсем другим. 
  
- В этих матчах играл новый вратарь, которого болельщики в домашних 
матчах до этого не видели, какую оценку дадите ему? 
- К Янину у меня претензий нет. Он выполняет свою работу, оба матча отыграл 
здорово, во многих моментах выручил. От него идет какая-то уверенность, 
спокойствие, чего нам от вратарей не хватало на первом этапе. Защитники у нас 
не того уровня, где-то не успевают все подчищать, идут грубейшие ошибки - и 
позиционные, и личные - на ровном месте. По Янину у меня вопросов нет. Он 
помогает нашей команде.  
 
- В этом сезоне достаточно много травм, идет постоянная ротация состава, 
большие трудности в обороне. В этом туре все до конца доиграли без травм, 
будут играть в последующих матчах? Ощепков, в частности. 
- Ощепков после ангины, он не готов. Его только вчера утром выписали из 
больницы, рано его ставить в состав, он неделю не катался. После ангины могут 
быть осложнения, мы не стали рисковать его здоровьем, дали ему отдохнуть, 
восстановиться. Будет готовиться к выездным матчам. У многих ребят 
микротравмы, у нас есть время их залечить. Думаю, врачи справятся, восстановят 
ребят, и мы в полном составе поедем на выезд.  
 
- У нас большой отрыв от соседей по турнирной таблице. Какие шансы на 
ближайшие игры? Способны решить задачу попадания в плей-офф в 
ближайших играх? 
- Перед нами стоит одна задача: в каждом матче надо выигрывать. Очки сейчас 
не считаем, очки будем после считать, когда закончится первенство, а сейчас на 
каждый матч надо ребят настраивать, чтобы стимул был, чтобы росли они 
дальше, в каждом матче отдавались полностью и играли только на победу. 
 
СЕРГЕЙ КРОВЯКОВ: ХОТЕЛИ ПРОЕХАТЬ НА МАСТЕРСТВЕ, КОТОРОГО 
ПРАКТИЧЕСКИ НЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
На традиционной пресс-конференции по окончанию серии между 
«Кристаллом-Юниором» и «Юниором-Спутником» наставник тагильчан 
посетовал на то, что во втором матче ему не удалось достучаться до 
ребят. А его саратовский коллега рассказал о том, как усиление из первой 
команды в итоге оказалось ослаблением. 
 
Сергей Нуржанов, старший тренер «Юниора-Спутника»: 
 
- В двух словах, две совершенно разные игры. В первом матче команда горела, 
хотела выиграть, старалась. Во второй игре не достучались до ребят. Повели в 



счете, руки опустили и не смогли вернуться в игру. Думаю ничего страшного, это 
хоккей. Ребятам спасибо за игру, команду соперника с победой. 
 
- Насколько Вы довольны содержанием игры? Много забиваете, но при этом 
много пропускаете.  
- Очень слабая игра в обороне. Если вратари ловят по 78 – 80 процентов бросков, 
то это проигрыш. Ничего сложного в этих бросках не было, не подставлены 
клюшки, вратарь открыт, прямые броски с половины зоны – вынимаем и 
вынимаем из ворот.  
 
- Во втором матче слабее была вратарская линия?  
- Оборона в целом была слабой. Давали бросать. Ну и вратарь… В первой игре 
два гола от синей линии, во второй игре также слабо. 
 
Сергей Кровяков, главный тренер «Кристалла-Юниора»: 
 
- У нас две команды, мы в прошлом сезоне играли в молодежной лиге, в этом 
сезоне играем по Первенству ВХЛ. В командах, как у нас, надо иметь в составе 
таких игроков, как Турковский. Дядьки, чтобы они были внутри коллектива. В 
первом круге у нас был Турковский и была совсем другая обстановка. Он где-то 
поддернет, где-то игроки на него смотрят. Я думаю, на следующий сезон, если 
останется Лига и команды – будет все совсем по-другому. Ребята обобъются. 
Если бы мы сейчас играли в Первенстве МХЛ-Б, то и команда коллеги шла бы там 
хорошо, и наша команда тоже. Мы поднялись на уровень выше, поэтому ничего 
страшного, что у нас такие результаты. 
На первой игре у нас было усиление, 12 человек из «Кристалла». Ребята 
понадеялись на свои силы, на то, что они выйдут здесь и будут показывать 
результат, но честь и хвала сопернику, что он не дрогнул. Смотрели на разминке, 
ребята «Юниора-Спутника» встали и смотрят на нашу команду, думали там асы 
хоккея. А наши игроки хотели проехать на мастерстве, которого практически нет, 
ну может у единиц есть немного.  
После первого матча, что мне понравилось, один игрок нашел мужество, подошел 
и сказал: «Сергей Викторович, извините, что так помогли».  
По второй игре ребятам большое спасибо. И в первой игре забивали наши игроки, 
те, которые забивают весь сезон – Тимошин, Антипов, Батаев, Марушев, все одни 
и те же. Первая команда оставляет желать лучшего. Как мой коллега сказал, это 
хоккей. Во второй игре ребята настроились на игру, соперник повел 2:0, но 
хорошо, что не опустили руки, продолжили бороться. Еще раз, большое спасибо. 
  
- Во второй игре запасным вратарем был заявлен нападающий Андрей 
Николаев, как так получилось?  
- Определенные трудности есть, от некоторых людей приходится избавляться, 
ничего страшного, он с удовольствием посидел вратарем.  
 
- Как вы считаете, в следующем сезоне увеличится количество команд в 
Первенстве ВХЛ? 
- Не нам это решать, наверху будет решаться. Может какие-то команды вывалятся 
с Чемпионата ВХЛ, у кого какая ситуация. Вы же знаете, какая обстановка и в 
командах, и в целом по стране. 
  
- Вас удивил гол Субботина во втором матче? Два периода просидел 
Даниил в запасе, под конец второго отрезка матча вышел вместо 
удаленного Батаева - и сравнял счет в игре.  



- Субботин – талантливый парень, но есть такие моменты, когда он работает – он 
работает, а у него, то институт, то у него третье, десятое. Если бы он работал на 
всех тренировках, не пропускал бы их – он один из талантливейших центральных 
нападающих воспитанников школы, и это все прекрасно знают. Отношение к делу 
если пересмотрит, к тренировочному процессу, ко всему – я уверен из него 
получится хороший игрок! 


